

令和2年11月20日

能代市教育委員会
11月定例会議録

能代市教育委員会

令和2年11月20日、能代市教育委員会定例会を能代市役所 新庁舎3階会議室9・10において午後2時00分に開会した。

○出席の委員は、次のとおりである。

教育長	高橋 誠也
委員	木村 高寛
委員	西村 省一
委員	中嶋 佐千子
委員	寺田 恵美子

○説明のため出席した者は、次のとおりである。

教育部長	石川 佳英
教育部次長	堀内 孝人
能代教育事務所長	渡部 康生
学校教育課長	工藤 真弘
学校教育課指導主事	湊 正人
生涯学習・スポーツ振興課長	田口 俊成
生涯学習・スポーツ振興課	
文化財保護室長	山崎 和夫
教育総務課参事	金野 修

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。

学校教育課指導主事	藤田 元之
-----------	-------

○本日の会議に付した事件

日程第1 会期の決定

日程第2 会議録署名員の決定

日程第3 前回定例会会議録の承認

日程第4 教育長報告

日程第5 議事

議案第48号 能代市農林漁家婦人活動促進施設の指定管理者の指定に対する意見の申出について

議案第49号 能代市教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例の一部改正案に対する意見の申出について

議案第50号 令和2年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出について

日程第6 その他

【日程第1 会期の決定】

○教育長

本定例会の会期は、本日1日限りとし、会議時間を午後4時00分までとする。

【日程第2 会議録署名員の決定】

○教育長

会議録署名員に、2番木村委員と3番西村委員を指名する。

【日程第3 前回定例会会議録の承認】

○教育長

委員の皆さんから異議がないので、前回10月定例会会議録を承認する。

【日程第4 教育長報告】

○教育長

前回定例会以降の行事等について報告。

- 10月27日（火）令和2年度 能代市教育委員会学校訪問（向能代小・南小）
- 11月 3日（火）バスケットボールフェスタ（能代市総合体育館）
- 11月 5日（木）令和2年度 能代市教育委員会学校訪問（第四小・東雲中）
- 11月 6日（金）第3回巡回校長研修会（中央公民館）
- 11月 9日（月）令和2年度 第1回県北地区教育長会議（北秋田振興局）
- 11月11日（水）令和2年度 能代市教育委員会学校訪問（西小・能代南中）
- 11月13日（金）令和2年度 能代市教育委員会学校訪問（浅内小・能代一中）
- 11月18日（水）令和2年度 能代市教育委員会学校訪問（能代二中）
能代市教育支援委員会（市役所新庁舎 会議室9・10）
- 11月20日（金）教育委員会定例会
- 11月24日（火）令和2年度 全県市町村教育委員会教育長会議（県庁第二庁舎）
- 11月27日（金）能代市教頭会 第3回研修会（子ども館）
- 11月30日（月）能代市議会12月定例会（～16日）
- 12月23日（水）奨学選考委員会（市役所新庁舎）
- 12月24日（木）教育委員会定例会

【日程第5 議事】

○教育長

「議案第48号 能代市農林漁家婦人活動促進施設の指定管理者の指定に対する意見の申出について」説明を願う。

○生涯学習・スポーツ振興課長

能代市農林漁家婦人活動促進施設の指定管理者の指定に対する意見の申出について
《資料により説明》

○教育長

異議がないので、「議案第48号」を可決する。

次に、「議案第49号 能代市教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例の

一部改正案に対する意見の申出について」説明を願う。

○教育部次長

能代市教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例の一部改正案に対する意見の申出について 《資料により説明》

○教育長

異議がないので、「議案第49号」を可決する。

次に、「議案第50号 令和2年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出について」説明を願う。

○教育部次長

令和2年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出について 《資料により説明》

○教育長

異議がないので、「議案第50号」を可決する。

【日程第6 その他】

「その他」について

各課から 報告事項や連絡事項等は、特になし。

○教育長

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。

○木村委員

教育委員会の学校訪問を終えて、この後、どのような形で進めていくのか伺いたい。

○学校教育課長

能代市の授業づくりについては、重点2つを掲げて、進めてきており、学校訪問でもそれを基準に指導助言をしている。どの学校もおおむね達成もしくはそれ以上のレベルで授業改善が進んでいる。

特筆すべきものは2点。小・中学校の学びのスタイルが連携していること。もう1点は、電子黒板を活用した授業が多くなっていること。

今後は、児童生徒にタブレットが一人1台となり、秋田の探究型授業が機能するようなスタイルの構築に向け進めて行く予定である。

○西村委員

教育委員会学校訪問で、渟城南小学校を訪問した。若い先生に退職された先生方がついて行っている授業も改めていいなと思った。退職される先生方が多い中、しっかり指導能力を受け継いでいくことが大切と感じた。

訪問を終えて、先生方で話し合うとか、学校全体でこうしたらしいとか、研修等もやられているのか、そのあたりを伺いたい。

○学校教育課長

訪問の際は、学校全体の経営について、また、一人一人の先生方の授業について具体的な助言をしながら、今後の改善の方向性を示している。各校では、それを職員全体で共有し、授業改善に繋げるようなシステムが整っている。

○中嶋委員

教育委員会学校訪問で、浅内小学校に訪問した。校長先生の発言で、“学校に対して言葉で伝えないと分からぬ”に感銘を受けた。

あと、教育長、課長は全体の講評。参事、指導主事は特別支援、国語、社会といった個別の講評がとても分かりやすくよかったです。

○寺田委員

通学路について、毎月学校教育課から生徒指導関係報告で、交通事故の報告があれば伺っているが、そのことで感じていることがある。横断歩道の白線が見えにくかったり、ひし形（横断歩道または自転車横断帯あり）が見えにくかったりしているところがある。学校で通学路の安全点検をするのか、もしくは別の団体が対応するのか、その辺を伺いたい。

また、暗くなってくれば横断歩道の「あり」「なし」が分かりづらくなってきている。例えば、そこに街灯があれば運転手側も分かりやすく安全であると思う。

○学校教育課長

年1回、教育委員会の担当も入り、警察、学校関係者、地域の方々がいっしょに通学路の安全点検を行っている。それを集約して、危ない箇所について、街灯を設置してほしいとか、信号機、横断歩道に関することとか、いろいろな要望を関係機関にしている。予算的にかかるものについては、計画的に行うこととなる。毎年徐々に改善はされてきている。具体的な箇所があれば、情報提供をいただき、確認の上、情報共有したい。

○教育長

以上で予定された事項は、すべて終了した。

次回の定例会は、12月24日（木曜日）午後2時00分から、能代市役所 ニッ井町庁舎2階庁議室において開催したい。

本日の定例会を閉会する。

午後2時30分閉会